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衆議院経済産業委員会ニュース 

平成 27.4.28 第 189 回国会第 12号 

 

4 月 28 日（火）、第 12回の委員会が開かれました。

 

１ 電気事業法等の一部を改正する等の法律案（内閣提出第 29号） 

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。 

（参考人）（午前）電気事業連合会会長           八 木   誠君 

昭和電気鋳鋼株式会社代表取締役社長   手 塚 加津子君 

東京理科大学大学院イノベーション研究科教授 

       橘 川 武 郎君 

公立大学法人都留文科大学社会学科教授  高 橋   洋君 

（午後）一般社団法人日本ガス協会会長 

一般社団法人日本熱供給事業協会会長   尾 崎   裕君 

東京大学社会科学研究所教授       松 村 敏 弘君 

公益社団法人日本消費生活アドバイザー・コンサルタント・相談員協会常任顧問 

           杉 本 まさ子君 

日本生活協同組合連合会会長       浅 田 克 己君 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

（午前） 

白 石   徹君（自民） 

・先行して電力を自由化した海外の事例の教訓をどのよ

うに我が国に活かすべきか、高橋参考人の見解を伺い

たい。 

・今回の改正によるエネルギー業界の再編後に我が国の

電力会社が国際競争力を持つことができるのか、八木

参考人の見解を伺いたい。 

 

富 田 茂 之君（公明） 

・放射性廃棄物処理を含む「新たな国策民営」の原子力

事業の在り方について、官民の役割分担はどのように

あるべきか、八木参考人の見解を伺いたい。 

・電力多消費企業の経営者である手塚参考人が望む電気

料金の在り方及び負担できる限界について伺いたい。 

 

中 根 康 浩君（民主） 

・今回の改正が送配電網の拡充にどのような効果を与え

るのか、高橋参考人及び橘川参考人の見解を伺いたい。 

・いわゆるスト規制法によって電力事業者のみにスト規

制が課せられていることについて、八木参考人の見解

を伺いたい。 

 

 

落 合 貴 之君（維新） 

・３段階の電力システム改革完了後の電気料金の見通し

について、八木参考人の見解を伺いたい。 

・電力取引監視等委員会の在るべき姿について、高橋参

考人及び橘川参考人の見解を伺いたい。 

 

藤 野 保 史君（共産） 

・電力取引監視等委員会の事務局職員が経済産業大臣の

任命によること及び欧米の状況を踏まえた同委員会の

独立性について、高橋参考人の見解を伺いたい。 

・「希望の福井」プロジェクトにおける「原発と共生は

するが依存はしない」との方向性及び政治の関与の在

り方について、橘川参考人の見解を伺いたい。 

 

野 間   健君（無） 

・原発立地自治体が策定する避難計画の他に、原子力事

業者が事業所内で策定している避難計画の在り方につ

いて、八木参考人の見解を伺いたい。 

・電力自由化後における外国企業の電力事業への参入の

可能性及びエネルギーセキュリティの観点からの留意

点について、高橋参考人の見解を伺いたい。 

 

 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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（午後） 

鈴 木 淳 司君（自民） 

・電源構成に関する情報公開の実施が消費者の電源選択

に及ぼす影響について、浅田参考人の見解を伺いたい。 

・改革後のガス事業における自由化と規制の在るべき姿

について、尾崎参考人及び松村参考人の見解を伺いた

い。 

 

國 重   徹君（公明） 

・今回の改正案の目的である「総合エネルギー市場の創

出」が、電力システム改革の検討当初は掲げられてい

なかった点に関して、松村参考人の見解を伺いたい。 

・ガスシステム改革小委員会報告書で明記されなかった

法的分離方式による導管部門の分離が改正案に盛り込

まれた点について、尾崎参考人はどのように考えてい

るのか。 

 

田 嶋   要君（民主） 

・全面自由化によってガス料金が上昇することになった

としても今回のガスシステム改革を行う意義があるの

かという点について、尾崎参考人、松村参考人及び浅

田参考人の見解を伺いたい。 

・各国で自由化によりガス会社の格付けの低下が見られ

る中で、我が国においても自由化が資金調達と投資抑

制効果をもたらすのではないかという点について、松

村参考人の見解を伺いたい。 

 

木 下 智 彦君（維新） 

・電力会社がガス事業に参入し、スケールメリットを活

かすことでガス事業が寡占化する懸念に関して、尾崎

参考人及び松村参考人の見解を伺いたい。 

・ＬＮＧの原油価格連動方式による輸入を是正していく

必要性に関して、松村参考人の見解を伺いたい。 

 

真 島 省 三君（共産） 

・自由化後の電気事業における託送料金への国民参画の

仕組みの必要性に関して、松村参考人の見解を伺いた

い。 

・ガス消費機器の保安確保に係る事業者の役割に関して、

杉本参考人の見解を伺いたい。 

 

野 間   健君（無） 

・ガス事業の自由化が公営ガス事業体へ与える影響につ

いて、尾崎参考人の見解を伺いたい。 

・アメリカ及びフランスにおける自由化実施後の大規模

ガス爆発事故の発生に関して、松村参考人の見解を伺

いたい。 

 

 

 

 

 

 

 


